

**A S S O C I A T I O N
C H E Y Y A M B A K K A M**
<http://www.cheyy.ch>

BULLETIN DECEMBRE 2019



POUR COMMENCER...

Vous ne savez pas quoi offrir à Noël ?

Ne vous cassez pas la tête! Ce bulletin sous le sapin, vous permettra de soutenir la scolarité d'enfants, l'autonomisation de femmes, le fonctionnement de la crèche, un verre de lait pour certains enfants et encore bien d'autres projets que vous découvrirez au fil de votre lecture.

**Nous nous réjouissons de votre soutien continu
et vous souhaitons un Joyeux Noël à tous !**

BALU CHEZ LES HELVETES

Imaginez... 25 ans de collaboration avec l'Association Cheyyambakkam.

Imaginez encore... 25 ans remplis de parrainages d'enfants, de constructions de centres d'accueil parascolaire, de visites au old age home, ou encore de discussions avec les villageois.

Ça y est, vous y êtes, vous commencez à réaliser la durée et l'ampleur de l'engagement du responsable d'APARA, Yessudos, notre ami que l'on appelle Balu.

Avec Catherine, co-fondatrice de l'Association, nous l'avons rencontré en 1994 durant notre séjour en Inde. Nous étions désireux de fonder une association locale tissant des liens avec les résidents des villages soutenus. Nous avons directement demandé à Balu s'il voulait bien nous accompagner dans cette aventure humaine.

Lui comme nous ne savions pas encore sur quel bateau nous nous embarquions et quelle serait notre destination. Mais peu importait car notre spontanéité, notre culot et notre énergie nous ont permis d'inscrire APARA au registre des associations locales, et Balu comme capitaine du bateau. Depuis, il tient le gouvernail de son association et s'engage quotidiennement auprès des villageois de sa région, en collaboration avec notre association.

Depuis 1994, Balu s'est marié et a fondé une famille avec Siria, avec qui il a eu Joel. La vie, avec ses bonheurs et ses cabosses, a fait son chemin et, pour ne pas la laisser filer, nous avons décidé de **célébrer ces 25 ans de collaboration au printemps 2020.**

Pour le remercier de son engagement durant toutes ces années et lui dire combien il compte pour nous, nous l'avons invité avec sa famille en Suisse du 1^{er} au 16 mai 2020.

L'organisation d'un tel voyage demande un investissement financier important que le Comité a évidemment décidé de prendre en charge sans puiser dans l'argent des dons affectés aux projets.

Votre soutien financier ou organisationnel est donc le bienvenu et nous apportera une aide inestimable !

Si vous souhaitez soutenir ce projet « 25 ans », vous trouvez dans ce bulletin info un bulletin de versement spécialement dédié à cet effet – orange.

Par avance nous vous remercions pour votre généreux soutien.

Une soirée en l'honneur de Balu sera organisée et nous serions ravi que vous puissiez le revoir pour certains et le rencontrer pour d'autres. Afin de pouvoir vous tenir informé de sa visite, nous vous invitons à nous communiquer votre adresse email en utilisant la page contact du site <http://www.cheyy.ch/>

Frédéric

APARA (Association for Punctual Aids in Rural Area)

Lieu : Cheyyambakkam – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsable : Balu Jesudos - jesudoss_yc@yahoo.co.in

TUITION CENTERS DE FATHIMAPURAM – Centres de leçons surveillées

C'est avec joie que nous vous annonçons que la construction du centre de soutien parascolaire de Fathimapuram est terminée ; le crépis a été posé, la peinture appliquée, les derniers travaux de finition achevés. Puis les ballons ont été gonflés, les plus beaux habits revêtus, le centre décoré et les habitants invités, en août dernier, à découvrir ce bâtiment flambant neuf lors de son inauguration. Depuis, le centre accueille entre 45 et 50 enfants du village chaque jour alors qu'une enseignante est présente pour les aider dans leurs devoirs et ainsi améliorer leur cursus scolaire. Le Comité est heureux de l'achèvement de cette construction et vous remercie chaleureusement de continuer à nous soutenir pour pouvoir réaliser des projets comme celui-ci.



Nous sommes en effet toujours à la recherche de fonds pour mettre en place les parrainages scolaires des enfants - écolage privé, matériel - et assurer la pérennité du projet.



L'Association Cheyyambakkam a également soutenu le village de Fathimapuram à la fin du mois de juin suite à un terrible incendie qui a détruit une trentaine de maisons du village. Nous avons pu débloquer un fonds d'urgence afin d'apporter notre soutien aux familles touchées par l'incendie et ainsi fournir des sacs de riz, des récipients, des habits et du matériel scolaire. APARA a par ailleurs mis en place un espace d'accueil pour les plus démunis, le temps de retrouver un logement. La construction du centre de soutien parascolaire n'a heureusement pas été touchée par l'incendie.



Plusieurs mois après ces difficiles événements, le village de Fathimapuram se porte mieux, même si toutes les maisons n'ont pas encore pu être reconstruites.

Les quatre autres centres de leçons surveillées, soutenus par notre association, ainsi que la crèche, le centre de couture et le centre de dactylographie, vont à merveille.

OLD AGE HOME

Les résidents sont ravis du puits foré et de la pompe qui a été installée au printemps dernier pour pallier au manque d'eau chronique auquel ils devaient faire face. Fin novembre, Balu nous a informés du décès de l'un des résidents, nommé Ramu ; sa disparition a beaucoup touché la communauté de la maison de retraite et ses funérailles ont été organisées.

Anna

NALLA NANBAN groupe de jeunes autogérés

Il y a une année, nous vous avons parlé du « groupe de bons amis » de Cheyyambakkam qui s'engageaient dans leur communauté. Nous poursuivons nos contacts réguliers avec les membres de ce groupe et nous sommes heureux de partager leurs dernières activités, notamment, la mise en place d'une journée de nettoyage des abords d'un lac de la région ou encore l'organisation d'une expédition pour les jeunes du coin. Le groupe s'est également enregistré comme association auprès du gouvernement local, ce qui leur confère un statut plus officiel.

Emilie



LIFE AID CENTER

Lieu : Manavalnagar – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsables : Nabin nep_nabin@yahoo.co.in

Au vu du succès du centre d'accueil parascolaire de Parameswaramangalam, nous avons décidé de poursuivre notre soutien à l'Association Life Aid Center. Notre soutien n'étant que partiel, Nabin, le responsable de LAC, a dû rechercher d'autres sources de financements. Nous avons été ravis d'apprendre que l'association anglaise « Children in Hope » a accepté de financer une partie des frais de roulement que nous ne pouvions garantir.



Notre soutien combiné permet donc au centre de poursuivre sa mission de formation des enfants du village. De plus, l'engagement de LAC - qui cherche d'autres sources de soutien - nous encourage à continuer à collaborer avec cette association qui montre son compromis envers la génération future

Emilie

IRUDAYA NIKETAN - Antenne indienne de Points-cœur

Lieu : Nenmeli – Chengalpattu Kancheepuram Dt - Tamil Nadu

Responsable : Pierre-Marie Tiberghien - pmtib@yahoo.fr

Irudaya Niketan : financement d'un nouveau frigo solaire

Comme indiqué dans notre dernier bulletin, nous avons décidé de financer l'achat d'un nouveau frigo solaire pour l'association Irudaya Niketan. Nous soutenons cette « maison d'accueil » ponctuellement pour l'achat de matériel utile à la communauté qui y réside. Nous sommes donc ravis de vous annoncer que le nouveau frigo a été acheté et installé. Des réparations ont été apportées aux installations solaires et les résidents du *Garden* peuvent bénéficier d'un frigo performant. En raison de certaines difficultés dans l'installation (récupération des anciennes batteries, réparations, etc.), le budget prévu initialement a légèrement été dépassé mais nous avons accepté de couvrir ce dépassement.

Emilie

L'ASSEMBLEE GENERALE

Mis à part deux membres fidèles (...), vous nous avez tous fait une confiance aveugle pour valider la perpétuation de l'Association Cheyyambakkam !

L'AG du 7 octobre a été un succès, les comptes ont été approuvés et les membres du Comité élus et réélus.

Merci à ces deux membres pour leur présence amicale et soutenante. Pour les curieux, vous trouverez le PV de cette soirée sur notre site internet.

Frédéric

...ET AU COMITE

Naïma

Comme vous avez pu le constater au fil des bulletins et des années, la vie de notre comité est ponctuée de départs et d'arrivés. Cependant, le 6 octobre nous avons eu une nouvelle arrivée un peu particulière...en effet c'est la petite Naïma qui a pointé le bout de son nez. Tous nos vœux de bonheur aux parents, Christian et Sabrina, et plein de joie dans cette nouvelle aventure.

Chantal – nouvelle membre au Comité

Interpellée par les enjeux de la planète, plus particulièrement la pauvreté, les inégalités et les discriminations, j'ai choisi d'étudier les relations internationales à Genève puis de suivre un Master sur les questions de développement à Londres. Je souhaitais m'engager dans la coopération au développement et aller sur le terrain. J'ai pu ainsi travailler au sein du programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) à Ha Noi au Vietnam. Ce fut une expérience très riche. J'étais en lien avec divers représentants des ministères vietnamiens, en lien avec la commission nationale pour la promotion de la femme qui s'efforçait de mettre en œuvre le plan d'action de Pékin pour promouvoir l'égalité femmes hommes. Je travaillais aussi sur un projet régional qui visait à lutter contre le trafic des êtres humains. Nombreuses femmes vietnamiennes partaient en Chine en pensant obtenir un travail rémunéré alors qu'elles se retrouvaient victimes de mariage forcé. D'autres femmes allaient au Cambodge et tombaient dans les réseaux de la prostitution.

De retour du Vietnam, j'ai rejoint les services diplomatiques de la Confédération. J'étais en charge de la coordination et de la préparation des dossiers pour les dialogues bilatéraux au niveau du Secrétaire d'Etat ou de la cheffe du Département. J'ai pu souvent suivre les discussions. Puis j'ai souhaité revenir à la coopération au développement. J'ai travaillé au Secrétariat d'Etat à l'économie dans le domaine du commerce durable des matières premières (coton, café, cacao et bois tropical). Nous avons plusieurs partenaires tels que le WWF et l'Union internationale pour la conservation de

la nature (IUCN). Par la suite, j'ai représenté la Suisse au Conseil d'administration de la Banque africaine de développement. Il s'agissait d'élaborer des politiques et stratégies institutionnelles et thématiques (secteur énergie, stratégie genre) et d'approuver des projets financés par la Banque africaine.

De retour en Suisse, j'ai rejoint la Direction du développement et de la coopération (DDC) à Berne. J'ai représenté la Suisse au Conseil d'administration d'ONU Femmes et au sein du Fonds des Nations Unies pour la population et le développement (FNUAP). Ainsi j'ai pu contribuer au dialogue multilatéral sur de nombreuses thématiques liées au fonctionnement opérationnel des agences onusiennes.

A travers ces expériences variées et riches en contact avec différents acteurs, je souhaite poursuivre mon soutien pour des enjeux qui me sont chers et apporter ainsi mes compétences et regards à travers le dialogue et l'accompagnement des projets des partenaires de l'Association Cheyyambakkam. Soutenir l'association sur le chemin qu'elle a tracé depuis plusieurs années.

Chantal

Nous aimerions parfois vous contacter par email

- Pour des infos de dernières minute
- Pour réduire nos frais postaux

Envoyer-nous votre adresse email
en passant par le site de <http://www.cheyy.ch/>

Merci pour votre soutien

Sur <http://www.cheyy.ch/> vous verrez le bulletin en couleurs, un site proposant une lecture en anglais...et bien d'autres infos

Anna Krenger – Brigitte Guillod – Chantal Oltramare - Chloé Perrenoud
Christian Pinilla - Emilie Tribolet - Frédéric Tribolet

A S S O C I A T I O N C H E Y Y A M B A K K A M

Ch de Praz-Simon 4
CH - 1000 Lausanne 26
comite.cheyy@gmail.com
<http://www.cheyy.ch/>

IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6